



0017/S/22

SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS

Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung Gernsheim

Achim Jirele
Vorsitzender
Phone: 0170 - 7844866
Email: aj1@gmx.com

Silvia Draut
1. stellv. Vorsitzende
Phone: 0178 - 6323988
Email: sidra888@t-online.de

An den
Stadtverordnetenvorsteher
der Schöfferstadt Gernsheim
% Stadtverwaltung Gernsheim
64579 Gernsheim



Noah Schollmeier
2. stellv. Vorsitzender
Mobile: 0151 - 62672796
Email: noah.schollmeier@icloud.com

12. Januar 2021

**Antrag:
Erstellung eines städtischen Konzepts zur Förderung dezentraler
Lademöglichkeiten für E-Autos**

Die Stadtverordnetenversammlung möge bitte beschließen:

Der Magistrat wird um Erstellung des o. g. Konzepts gebeten. Hierbei sind vor allem folgende Punkte zu berücksichtigen:

1. Unter Zuhilfenahme des städtischen Energieversorgers ist eine Vorauswahl von innerstädtischen Standorten zu treffen, Randgebiet und Ortsteile eingeschlossen, an denen Ladepunkte in die bestehende Straßenbeleuchtung im öffentlichen Raum integriert werden kann.
2. Wie gestalten sich die Möglichkeiten der Stromversorgung und der verkehrstechnischen Umsetzbarkeit der „Laternen-Lader“? Bei der Stromversorgung sind nachhaltige Quellen zu bevorzugen.
3. Es sind Kontakte zu Einzelunternehmen aufzunehmen, um Lademöglichkeiten auf Geschäftsparkplätzen zu ermöglichen.

4. Im Rahmen einer Bürgerbeteiligung soll ermöglicht werden, Standorte für Ladestellen vorzuschlagen. Hierzu kann möglicherweise das neu eingeführte digitale Beteiligungsportal des Landes Hessen genutzt werden.
5. Die Kosten zur Umsetzung sind aufzustellen und Fördermöglichkeiten zu prüfen. Hierbei ist vor allem zu prüfen, ob im Sofortprogramm „Saubere Luft“ des Bundes Mittel für den Aufbau dezentraler Ladestrukturen zu beantragen sind. Die Einzelhandelsketten haben wahrscheinlich eigene Finanzierungsprogramme und tragen die Kosten dementsprechend selbstständig / anteilig.
6. Die Vorstellung eines ausgearbeiteten Konzepts erfolgt im Q3 / Q4 2022.

Begründung:

Die aufgestellten und geplanten Ladesäulen im Gernsheimer Stadtgebiet sind bereits ein guter Start. Dennoch werden sie langfristig gesehen nicht ausreichend sein. Die dezentrale Form der Lademöglichkeit ist zudem vor allem für Externe interessant, die nach Gernsheim reinfahren und für Privatpersonen, die keine eigene Lademöglichkeit auf dem Grundstück haben.

Für eine Ausweitung der Elektromobilität ist es entscheidend, viele dezentrale und haushalts- bzw. geschäftsnahe Lademöglichkeiten zu schaffen.

Für die SPD-Fraktion ist es wichtig, dass sich die Stadt Gernsheim konzeptionell auf die kommenden Herausforderungen einstellt und einen entscheidenden Schritt in Richtung Klimaneutralität und Nachhaltigkeit geht.

Achim Jirele und Fraktion